

La Vega del Segura

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer



Administración

CALLE NUEVA, 2.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 63

ORIHUELA 20 de Febrero de 1905.

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. 1 pta.
En los demás puntos un trimestre. 3 50
PAGO ANTICIPADO.

DE LUNES A LUNES

CRÓNICA.

Canalejas y Romanones.—El descanso dominical.—Las subsistencias.—Extranjeros.—Locales.—Vaticinos

Malos vientos corren para el líder de la democracia española señor Canalejas.

Maliciosos aseguran, que la circular dirigida a los liberales, con ocasión de las próximas elecciones a diputados provinciales, y que va firmada por los Sres. Montero Ríos y Moret, ha sido la puntilla dada a las aspiraciones y ambiciones del diputado por Alcoy.

El puntillero ha sido el Sr. Conde de Romanones, que no puede ver con buenos ojos que su querido correligionario el eximio D. Pepito, se alce mañana, cuando el frío es eterno enemigo de D. Eugenio, haga una de las suyas, con la su pirada dirección de las mesas liberales.

Y al efecto, ha aupado a D. Segis y ha contribuido, a formar la sociedad anónima «Montero, Moret y compañía» encargada de la explotación de los sentimientos liberales de España.

Tan hondo ha sido el cachetazo, que preguntado un personaje morerista sobre el puesto que se daría a D. José, el día que fuesen llamados a los consejos de la corona, respondió «El ministerio de Agricultura para que desde allí desarrolle sus teorías sobre los latifundios» que es lo mismo que ponerlo en condiciones de que sea arrastrado, catuando de mulicas de charco todos aquellos que van muy

á gusto (¿y como nó?) en el machito des us la tifundiosas posesiones.

¡Que de mutilaciones, ha sufrido la famosa ley del descanso dominical!

Son tantas las excepciones que aparecieron en la Gaceta del día 18 á este ley, que hubiese sido mucho más práctico el haberla suprimido.

Creanme ustedes; compadezco á las autoridades que han de poner en práctica las leyes que se dictan en Madrid, pues es tal el farrago de adiciones, supresiones y enmiendas que es cosa de volverse loco.

Obra de Maura, ¡como te ha puesto el Sr. Villaverde!

Otra obra legislativa del buen D. Antonio, sufrirá en breve terrible modificación.

Y en verdad que es necesario. Los proyectos económicos del Sr. Osma han sido tan desdichados, que urge á todo trance el modificarlos.

Así lo han comprendido los actuales ministros, que piensan atacar con mano firme el pavoroso problema de las subsistencias, ¡Dios nos coja confesados!

El paréntesis abierto en Rusia á los terroríficos sucesos de pasados días se ha cerrado, abriéndose por ende las horribles escenas de sangre y desolación.

Esta vez le ha tocado la china en forma de terrible explosivo al gran Duque Sergio, tío del Czar, que ha quedado reducido á tan pequeños trozos, que una caritativa

vecina de Moscow (que es donde ocurrió la explosión) se ha entretenido, en llenar una espuerta con pedacitos del D. Duque.

De la localidad, nada nuevo si se exceptua la apertura al público de una colección de animales en la Plaza de la Constitución.

Se nos dice, que hay un león orgulloso que es quien domina á todos los de la casa y que la variedad de fieras es tal que hasta hay conejos (no sabemos si de las Indias.)

Y vamos con los vaticinos.

Ayer visitó nuestra redacción una respetable comisión de la Junta del batallón infantil de la vecina Murcia con objeto desolicitar el apoyo de esta publicación para un proyecto altamente simpático.

Sabido es que, en la vecina capital se halla admirablemente organizada esa constitución y para establecer toda clase de puntos de contacto con los soldados de verdad proyectan una serie de paseos militares.

El jefe de dicho batallón un hijo del Sr. Aviles, agradecido á los obsequios que se le hicieron en nuestra ciudad el pasado verano, ha dispuesto que el primer sitio donde vayan sus soldados sea á Orihuela y he aquí el objeto de la antedicha visita.

Si Orihuela responle, es decir si Orihuela se compromete á dar alojamiento á los petits militares, el segundo domingo de cuaresma, podremos admirar la marcialidad de los soldados murcianos que según nuestros informes llegarán en un especial, á las 10 de lo mañana de

dicho día y acompañarán á la Venerada imagen de Jesús Nazareno en la procesión que anualmente se celebra mencionado día.

¿Hay quien dude que el proyecto se realizará por lo que á nuestra ciudad se refiere?

No lo cremos y confiamos que todos sin distinción de clases se disputarán el honor de tener en su casa á los liliputienses militares.

Vincio.

DE AGRICULTURA

PLAGAS DEL CAMPO

Grandes son los daños que la plaga palomilla viene causando en los olivos por falta de cumplimiento de la ley de policía rural.

Con este motivo, el director general de agricultura ha dirigido una circular á los gobernadores civiles para que ordenen á los propietarios á que las maderas procedentes de las podas de olivos, sean quemadas, ó se apilen convenientemente, evitando todo contacto con el aire, parra impedir así la propagación de la tan terrible palomilla verdadero espanto de todo propietario de olivos.

Tambien ha pedido á los ingenieros jefes de sección del servicio agronómico datos relativos á la plaga de la langosta y número de hectáreas invadidas en cada provincia para en su vista proponer el plan de extirpación de esta plaga.

EL EUCALIPTUS

El eucalipto, planta que se en-

cuentra en todas partes, es el mejor preservativo contra la peste bubónica. En Mazaltá y Fernambuco ha dado muy buenos resultados, y en Lima se hace de él mucho uso, contribuyen lo en una gran parte á que la peste decline sensiblemente.

Las hojas regacas en una pieza matan las pulgas y ahuyentan á los roedores, principales conductores de la peste.

Las personas, como medida preventiva, deben rociar sus pañuelos con algunas gotas de esencia de eucaliptus.

Está comprobada la eficacia de dicha planta, y en Holanda, cuando se presenta una epidemia de carácter grave, todos creen preservarse de ella mascando hojas de eucaliptus y pegando la saliva.

No mentan las señas

(CUENTO CLÁSICO)

Servía cierto lacayo, allá en Castilla la Vieja, á un hidalgo hechó un barquillo por la forzada abstinencia que le daban en el año doca meses de Cuaresma. Llevando á enterrar un muerto, oyó decir á una vieja:

—Ese pobre vá á alojarse donde no comen ni cenan, El lacayo, que esto escucha, parte como una saeta y vuelve á casa gritando:

—¡Señor, cerremos la puerta! ¿Por qué?

—Porque aquí lo traen.

—¿A quién?

—Al muerto.

—¿Balbica!

¿De donde sacas tal cuento?

—De que han dicho que le llevan donde no comen ni cenan, y aquí no comen ni cenan.

RECUERDO

Si nobleza obliga, la amistad impone.

Doy tributo á la verdad.

No solo profundo sentimiento me ha causado, la muerte del esclarecido Clavarana, ha despertado en mí, el recuerdo de sus méritos y virtudes, de su acendrada fé Católica, después que hubo recibido el golpe de la Gracia, habiendo demostrado toda su vida, saber conservarla.

Mi admiración hacia su personalidad encarnación de tantas grandezas me tenía subyugado.

Con su desaparición del mundo de los vivos, se ha perdido al adalid más constante de la causa Católica Apostólica, Romana.

Dios haya premiado como es de esperar, tal cúmulo de merecimientos consagrados todos á su servicio.

El Marqués de Lacy.

Alicante 19 Febrero 1905.

Anecdota curiosa

Con motivo de la alarma que estos días había en París por la repetición de hallazgos de bombas explosivas en aquella capital, *Le Gloce* refiere la siguiente anecdota que da una idea aproximada de la sangre fría de los rusos.

«Durante el sitio de Varsovia, cierto mariscal ruso ordenó á una batería concentrara el fuego sobre determinado punto.

Al ver que dicho punto quedaba intacto, á pesar de los disparos que se le hacían, el mariscal se dirigió furioso á la batería.

—¿Quién es el estúpido que manda aquí?—preguntó.

—Soy yo—contestó el oficial con mucha calma.

—Bueno, pues considerese usted como arrestado; buestra batería hace un fuego desviado.

—¿Que quiere usted que haga—contestó el oficial—con semejantes opuses si no habén explosión? ¡Pruebelo usted!

Y al pronunciar estas palabras el teniente cojió un obús, cuya mecha encendió ante el mariscal, que también se hallaba en el mismo sitio en actitud impasible.

De haber hecho explosión el obús, hubieran sido ambos oficiales destrozados.

La mecha ardió sin resultado, y el mariscal se alejó dicien'o:

—Tiene usted razón.»

VARIEDADES

El robo y la higiene

En el momento de vender un saco de carbón que había robado, fué sorprendido y detenido en Nueva York un individuo llamado Jorge Walker.

Conducido á presencia del comisario de policía, el preso se erguía

rogantemente exclamando:

«Yo soy el nector de los ladrones del universo.»

Después sacó un legajo de papeles con todos los documentos que acreditaba su personalidad.

Jorge Walker tiene ciento cuatro años y ¡ha vivido largas temporadas en casi todos los establecimientos penitenciarios de la gran Confederación norteamericana.

Precisamente á esta circunstancia atribuye su longevidad.

Porque como indicó el interesado, en las cárceles se lleva una vida ordenada y excelentes condiciones higiénicas.

Aeeite de oliva.

Actualmente se hacen ensayos en el Instituto Agrícola de Alfonso XIII (Moncloa), para la obtención de aceite de oliva sin necesidad de maquinaria. Consiste el nuevo procedimiento, en una serie de lavados de la aceituna con legías apropiadas que simplifican extraordinariamente la obtención de las grasas sin necesidad de molinos de ninguna clase.

En la estación olivarea de Jaén se harán también ensayos en gran escala del nuevo sistema de obtención de aceites.

Espanoles al Congo

Según el último censo de la población del Congo, actualmente se hallan domiciliados en en aquel país seis españoles.

Nuestra patria es de las que tienen menos súbditos en el Congo, aunque aquí la emigración cunde por otros caminos.

Ciudad obrera

En Bruce-Castlle, cerca de Tetanham, va á edificarse una sociedad obrera. Se comprenderá de 8000 casas, que podrán dar albergue á 40.000 personas.

Cada casita estará desde luego rodeada de un jardincito.

A parte de esto, la ciudad tendrá «squores» y parques.

En resumen: será una ciudad encantadora.

En España nos hallamos á bastante distancia en una creación semejante.

INFORMACION

Por el rectorado del distrito Universitario ha sido nombrada maestra auxiliar de la escuela de párvulos de Callosa de Segura, Doña Dolores Miralles Boronat e interino de la de Torremendo (Orihuela) á D. Antonio Soler Martí.

Se encuentra entre nosotros el señor D. Francisco Sofio, corresponsal de nuestro periódico en la vecina capital.

Bien venido.

Parece que entre los vecinos de las calles de Alfonso XIII y Loaces se agita la idea de celebrar un festival en las noches de los tres últimos días de carnaval.

Un periódico alemán anuncia la muerte en Cristiania de un celebre poliglota Sauerwein, el más famoso que se ha conocido en mucho tiempo.

Sauerwein poseía cuarenta lenguas y dialectos, entre ellos el japonés, el sanscrito, el turco, el lituano y el árabe.

Con ocasión del congreso de orientistas de 1889 publicó un libro, en el cual saludaba al Congreso en treinta lenguas.

No estaba aún satisfecho, y si ha muerto en Suecia, se debe á que había ido allí para estudiar y aprender un dialecto sueco que le interesaba especialmente.

Un catedrático de la universidad de Valladolid, ha escrito al ministro del Instrucción pública una afectuosa carta, ofreciéndole un libro muy curioso, que según se dice, sirvió de prueba para escribir el Quijote.

El señor Lacierva ha contestado a referido catedrático, se traslade á Madrid con el referido libro que será examinado por un comisión de intelectuales nombrada por el ministro y que presidirá el señor Menéndez Pelayo.

Ha sido enviado á informe del Consejo de Estado un decreto de Gobernación, regularizando la contabilidad provincial y municipal.

En la capital de la provincia reina gran marejada por el artículo publicado por «La Vanguardia» denunciando el juego.

Cuando las barbas de tu vecino....

Hoy honramos las columnas de nuestro diario con un hermoso trabajo, debido á la bien cortada pluma del señor Marqués de Lacy.

D. Salvador de Lacy Pascual de Bonanza, Marqués de Lacy, vecino de Orihuela presentó en el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, un proyecto é instancia solicitando, como presidente de la sociedad anónima titulada «Tranvía de Orihuela á Murcia»; se otorgue la concesión de dicho tranvía y remitidos por la superioridad los expresados documentos al gobierno civil de la provincia para que se incoara el expediente informativo que prescriben los artículos 82, 84 y siguientes del reglamento de 24 de Mayo de 1878, dictado para la ejecución de la ley de ferrocarriles vigente, el gobernador civil ha dispuesto abrir información pública por plazo, de veinte días

SERVICIO TELEGRAFICO

DE

La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

para admirar todas las reclamaciones que se presenten durante dicho plazo, á cuyo efecto podrán acudir ante la alcaldía de esta ciudad los vecinos que se consideren interesados, exponiendo lo que tengan por conveniente.

En Londres se ha fundado el Club del silencio, compuesto de mujeres, quienes se comprometen á no hablar una palabra dentro de la Soledad.

Tratándose de mujeres inglesas, «pue que».

En España sería imposible formar un Club de mujeres silenciosas.

Únicamente se podría lograr constituirle reuniendo á todas las mudas.

Ayer como de bostumbre la banda municipal ejecutó en el artístico «templete» de la Glorieta las más artísticas piezas de su vasto repertorio.

Terminada la publicación de la novela «Consuelo» hoy comenzamos el episodio novelesco titulado «Cleto» que suponemos será del agrado de nuestros lectores.

El señor Alcalde D. Severiano de Madaria ha iniciado una campaña contra el uso de armas sin la correspondiente licencia.

Al efecto los agentes del municipio han ejecutado varios cacheos con prácticos resultados.

Ha fallecido en la vecina capital el acaudalado banquero D. Ramón Vidal Bossio, persona que gozaba de numerosas simpatías en esta población.

Anoche discurrieron por esta población gran número de alcoholizados admiradores de Baco.

Como efecto de su estado anormal las «blasfemias» abundaban en su conversación.

Esperamos que nuestra digna autoridad trate de reprimir estas escenas avergonzantes.

El señor Alcalde ha dispuesto (según nuestros informes) que cese la instrucción musical gratuita que se venía prestando en la Casa Beneficencia á los niños pobres de esta ciudad.

Ignoramos el porqué de tal medida que parece indicar en Don Seve, que el ruido que menos le molesta es la música.

Nos consta que tal disposición ha levantado gran polvareda, muy justificada á nuestro entender.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido el Sr. D. Manuel Aliaga (D. E. P.)

A su afigida familia enviamos nuestro más sentido pésame y rogamos de nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Varias noticias.

Madrid 20, 12 t.

Dicen de Chile que hasta el presente no se sabe el nombre del sustituto del ministro de Instrucción.

En esta corte se agrava la cuestión obrera, hablándose mucho de la dimisión de varios individuos del Instituto de Reformas sociales.

Dicen de Viena que hoy ha sido obsequiado con un banquete por el ministro de Negocios extranjeros el Sr. Villaurrutia.

Este ha sido visitado en la embajada donde se hospeda por el Emperador Francisco José.

Mañana martes es fácil emprender el señor ministro de Estado su viaje de regreso á esta corte.

Háblase con insistencia en esta corte de un encuentro entre las fuerzas de Kouropatkine y Oyama en las cercanías de Chohu.

En este encuentro según este rumor hasta ahora sin confirmar, han llevado la peor parte los rusos.

Telegrafían de Alemania diciendo que aun permanece en la corte del Kaiser Guillermo el príncipe de Bulgaria.

El motivo de no haberse este ausentado ya de la corte Alemana,

no es otro que el empeño mostrado por el emperador de que permanezca en ella unos días.

Pésames al Czar.

Madrid, 20 (1 t.)

Despachos recibidos de San Petersburgo dan cuenta de que S. S. el Papa Pío X, ha dirigido un despacho al Czar Nicolas en el cual le dá el pésame con motivo de la muerte sufrida por el gran Duque Sergio tío de este, en el último atentado nihilista.

En este despacho prodiga el Santo Padre frases de consuelo al Czar manifestándole que toma parte en la pena que experimenta el emperador Moscovita.

Medidas del Gobierno Ruso.--El Rey y su automóvil.

Madrid, 20 (1:30 t.)

A raíz del último atentado de los nihilistas, al gobierno ruso extrema las precauciones.

Dicen de San Petersburgo que por indicaciones del gobierno del Czar todos los diarios de la corte rusa sin excepción de clase ni figura han suspendido por lo pronto sus tareas.

S. M. el Rey Alfonso XIII ha salido hoy á las doce con su automóvil para Segovia.

A la noche volverá á palacio.

El autor de la muerte del Duque de Sergio.

Madrid, 20 (2 t.)

Telegramas de París comunican detalles de el asesino de el gran duque ruso.

Las heridas que sufre el primero carecen de importancia.

Al ser detenido no opuso resistencia y se negó á dar su nombre.

Dada la calidad de la víctima y atendidas las circunstancias por que para el imperio ruso el agresor será juzgado militarmente.

Autores descubiertos.--Informes de un gobernador.

Madrid 20 (2:30 t.)

Por fin se ha descubierto el autor de las bombas depositadas en la embajada Rusa de París hace ya unos días.

Resulta ser un individuo llamado Lammenis, y que se encuentra en la actualidad en Santander.

Pedidos informes al Gobernador de dicha provincia, ha contestado que se trata de un loco.

Se están instruyendo las diligencias correspondientes para repatriar al susodicho Lammenis.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

-4-

tes colocóse los viejos calzones y echó sobre sus hombros una blusa pringada y descolorida.

Era mocetón de 16 años, de buena estampa y facciones no despreciables; cabello negro y hirsuto con largas greñas, espesas como bardales; ojos rasgados y lánguidos, á través de cuyo cristal se leía la pureza de su alma virgen. Los calzones sin perneras mostraban el color bronceado y duro de la gente de mar, lo mismo que la piel de su redonda cara. Sin hablar palabra, toma el muchacho una espuerta y arrojándola por el lado de la barca, puso sus manos en el carel y virando sobre ellas se echó á fuera de un salto sobre la playa. Porque casa ¡ah! casa no tenían. Una barcaza vieja, hundida su quilla profundamente en el suelo y apuntando su casco por babor y estribor, por la popa y por la proa, refuerzo arto necesario para no acabarse de descostillar, por techo un

FOLLETIN DE „LA VEGA DEL SEGURA“

CLETO
VENDEDOR DE OSTRAS

episodio novelesco

Por

Atcañiz de la Estrella

1905.

